
RÍO GRANDE

PÁG.  3

TOLHUIN

La repavimentación de la avenida Héroes de Malvinas -ruta nacional N° 3- registró 
un nuevo avance con el vertido de asfalto en el tramo entre la rotonda del Colegio 
Polivalente de Artes y el acceso al barrio Ecológico.

CULMINÓ LA FINAL 
PROVINCIAL RUMBO 
A JESÚS MARÍA 2025

¡TODO LISTO 
PARA EL 37° 
SEVEN DEL FIN 
DEL MUNDO!

El vicepresidente de la Cámara de Comercio de Ushuaia planteó su postura respecto 
de la creación del ENUTUR acompañando en general la iniciativa, pero sosteniendo su 
oposición a la inclusión de un impuesto.
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Miles de vecinos se dieron cita en el Parque de los 100 Años para ser parte, un año 
más, de una noche inolvidable junto a Los Palmeras. Río Grande recibió a turistas de 
Tolhuin, Ushuaia, Santa Cruz y Chile que también se sumaron a este 
tradicional festejo riograndense. PÁG. 2

RUGBY

El Campo de Jineteada “Cura 
Gaucho José Zink” fue escenario 
de dos intensas jornadas de 
competencia y tradición en la 
Final Provincial “Rumbo a Jesús 
María 2025”. 

EL MUNICIPIO PAVIMENTÓ UN NUEVO TRAMO 
DE LA AVENIDA HÉROES DE MALVINAS

PÁG. 6

UNA MULTITUD PARTICIPÓ 
DE LA FIESTA MUNICIPAL DEL 
ENCENDIDO DEL ARBOLITO

En el marco del Seven del Fin del 
Mundo, que se disputará los días 
13 y 14 de diciembre con figuras 
del rugby de todo el país, también 
se realizará en Ushuaia la semana 
del rugby.

Una encuesta de Poliarquía destaca el fuerte respaldo a su gestión y la caída de la 
inflación como factor clave. Sin embargo, su estilo confrontativo genera 
rechazo mayoritario. 
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UNA MULTITUD PARTICIPÓ DE LA FIESTA 
MUNICIPAL DEL ENCENDIDO DEL ARBOLITO

Se registró una ocupación hote-
lera del 80%, como así también un 
importante movimiento en los servi-
cios gastronómicos y comerciales. El 
Intendente Martín Perez señaló que 
“esta fiesta ya forma parte de la iden-
tidad de todo nuestro pueblo”.

Río Grande celebró una noche 
única al ritmo de la mejor cumbia 
santafesina, de cara a las fiestas de 
fin de año. Una multitud de personas 
se sumó a esta gran fiesta popular, la 
más esperada del año, donde las fa-
milias riograndenses bailaron, se di-
virtieron y cantaron al ritmo de Los 
Palmeras.

La jornada comenzó temprano 
con una variada oferta de actividades 
recreativas, deportivas e inclusivas 
para toda la familia, incluyendo ca-
rros gastronómicos, propuestas lúdi-
cas para las infancias y el lanzamien-
to de “Biciescuelas”. Además, el BIM 
5 llevó adelante diversas actividades 
para niños y niñas en el predio de la 
Barranca, sumando así más opciones 
para disfrutar la jornada.

Por la tarde, el escenario princi-
pal recibió a bandas locales de rock y 
música urbana, seguidas por la Banda 
Municipal de Música que interpretó 
un diverso repertorio junto a cantan-
tes invitados. El momento más espe-
rado fue la presentación estelar de 
Los Palmeras, quienes por primera 
vez arribaron a nuestra ciudad para 
brindar un espectáculo inolvidable 
que hizo vibrar a todo Río Grande.

Al respecto el Intendente Martín 
Perez señaló que “esta fiesta ya forma 
parte de la identidad de todo nuestro 
pueblo. Encontrarnos como comu-
nidad, abrazarnos en una fecha tan 

Miles de vecinos se dieron cita en el Parque de los 100 Años para ser parte, un año más, de una noche inolvidable junto a Los 
Palmeras. Río Grande recibió a turistas de Tolhuin, Ushuaia, Santa Cruz y Chile que también se sumaron a este tradicional festejo 
riograndense. 

RÍO GRANDE

emotiva. En definitiva, sentirnos una 
gran familia riograndense”.

“Cuando pensamos esta fiesta del 
encendido del arbolito, buscamos 
también que la ciudad tenga movi-
miento” sostuvo el intendente Mar-
tín Perez, destacando la ocupación 
hotelera del 80% y la gran demanda 
gastronómica. “Este tipo de eventos 
nos permite disfrutar en familia pero 
también que gran parte de nuestra 
comunidad pueda generar un ingreso 
extra: comerciantes, el sector hotele-
ro, el transporte, los gastronómicos. A 
todos ayuda que la ciudad reciba tu-
ristas de toda la región”. 

Perez resaltó la presencia de gen-
te de Tolhuin, Ushuaia, Río Gallegos, 

Porvenir, Punta Arenas y demás loca-
lidades de la región. En esta línea, se-
ñaló que “un evento de esta magnitud 
permite que el resto de la Patagonia 
pueda conocer nuestra ciudad”.

Asimismo, destacó la colaboración 
del sector privado para la realización 
de esta Fiesta: “estuvo presente la 
Anónima, la empresa BGH, Mirgor y 
además mucha gente del sector pri-
vado que nos ayudó. Esperamos el 
año que viene poder incrementar aún 
más el acompañamiento, es un desa-
fío que tenemos para adelante”.

El Intendente subrayó que “el En-
cendido del Arbolito no habría sido 
posible sin el compromiso de todos 
los trabajadores municipales, quienes 
han trabajado con enorme esfuerzo 
para que la Fiesta del Encendido del 
Arbolito sea un éxito” y enfatizó que 
“los trabajadores municipales estu-
vieron completamente abocados y 
eso hace también a la calidad de un 
evento de estas características. La 
gente disfrutó en comunidad”.

“Nosotros entendemos a la cultu-
ra como un bien esencialmente po-
pular. Por ese motivo vamos a seguir 
consolidando esta fiesta y buscando 
la manera de que cada año sea me-
jor”, señaló Perez.

Finalmente, el Intendente destacó 
“la participación de artistas locales 

en el evento, de nuestra banda mu-
nicipal, así como la presencia del 
personal policial, bomberos, defensa 
civil y medios de comunicación loca-
les y nacionales que nos permitieron 
difundir esta fiesta”.
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RUGBY

En el marco del Seven del Fin del Mundo, que se disputará 
los días 13 y 14 de diciembre con figuras del rugby de todo el 
país, también se realizará en Ushuaia la semana del rugby, una 
iniciativa que busca promover el deporte a nivel educativo, 
formativo y académico. 

¡TODO LISTO PARA EL 37° 
SEVEN DEL FIN DEL MUNDO!

USHUAIA.- El Seven del Fin del 
Mundo, declarado de interés munici-
pal y provincial, tiene una larga tradi-
ción en Ushuaia: se realiza desde hace 
37 años y varios jugadores argentinos 
de renombre que han vestido la cami-
seta de Los Pumas lo han disputado. 
Entre ellos: Marcelo Loffreda, Eliseo 
Branca, Agustín Pichot, Gastón Revol, 
Horacio Agulla y Santiago Gómez Cora, 
actual entrenador de Los Pumas 7´s. 

El campeón defensor es el conjun-
to local Ushuaia Rugby Club, que tiene 
seis títulos en el historial y será desa-
fiado por Rugby Beat 7s, un equipo de 
estrellas invitado que contará en su 
plantel con Axel Zapata, que viene de 
jugar el Súper Rugby Américas con Ya-
care XV y con varios jugadores destaca-
dos de la URBA.

La semana del rugby se realizará 
del 10 al 12 de diciembre en la Casa del 
Deporte y la Universidad de Tierra del 
Fuego.

El martes 10 de diciembre habrá 
un panel de “prevención de la violen-
cia en el deporte”, en el que estarán 
la Lic. Anabella, el Prof. Cristian Bin-
derup, la jugadora de las Yaguaretés 
Malena Díaz y el Lic. Lautaro Esco-
bar. 

También habrá una charla llama-
da “motivación y entusiasmo por las 
prácticas del rugby”, a cargo de Juan 
Casajus y un taller llamado “prácticas 
en la evolución del contacto en el ru-
gby”. 

El miércoles 11 de diciembre se 
tocará el tema “pedagogía del depor-
te: nuevos aportes y enfoques” y tam-
bién se disertará sobre los “protoco-
los de conmoción en el juego”. 

Para finalizar, el jueves 12 de di-
ciembre habrá una charla de lide-
razgo deportivo a cargo de Francisco 
Mazzeo y una conferencia de prensa 
donde se presentará la 37° edición 

del Seven del Fin del Mundo. 
Gastón Revol: “El Seven del Fin del 

Mundo me trae muy lindos recuer-
dos”

Gastón Revol, ex jugador de Los 
Pumas 7s que ganó la medalla de 
bronce en los Juegos Olímpicos de 
Tokio 2020, ha sido un asiduo concu-
rrente al Seven del Fin del Mundo en 
los últimos años y deja su visión sobre 
lo que representa este torneo para él.

“Para mí el Seven del Fin del Mun-
do me trae muy lindos recuerdos de 
las veces que estuve allá, algunas ve-
ces como jugador y otras como en-
trenador. Es un torneo tradicional, es 
muy lindo participar en él, para toda 

la gente la zona es un evento muy im-
portante, ojalá que se siga desarrollan-
do y siempre de la mejor manera. Un 
lugar inhóspito de la Argentina y del 
mundo que se puede practicar este de-
porte tan lindo como es el seven, ojalá 
que esta próxima edición sea con mu-
chos éxitos”.

Y agrega: “Ushuaia es muy linda, a 
mí en lo personal me encanta porque 
disfruto del clima frío, tuve la oportu-
nidad de hacer algunas excursiones, 
navegar en el catamarán por el Canal 
de Beagle, que es muy lindo, fuimos a 
visitar la prisión del Petiso Orejudo, al-
gún glaciar también: la ciudad es muy 
linda, la recontra recomiendo”.
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El debate en torno al impuesto al 
turista propuesto en el proyecto de 
creación del Ente Ushuaia Turismo 
(ENUTUR) sigue generando opinio-
nes en el sector turístico local. Ángel 
Brisighelli, presidente de la Cámara 
de Turismo de Ushuaia, expresó en 
FM Master’s su postura respecto a 
esta iniciativa que se discute actual-
mente en el Concejo Deliberante de la 
ciudad.

En sus declaraciones, Brisighelli 
realizó un análisis detallado del pro-
yecto, señalando tanto aspectos posi-
tivos como negativos. “El proyecto no 
cambió mucho. En todo este tipo de 
proyectos habrá cosas en las cuales 
estamos de acuerdo, cosas que no nos 
afectan ni positiva ni negativamente, 
cosas que están mal y cosas que están 
claramente mal, en diferentes nive-
les de gravedad”, manifestó. Aunque 
reconoció que se realizaron algunas 
modificaciones, consideró que estas 
se limitaron a cuestiones secundarias. 
“Los cambios que se hicieron es en al-
gunas de las cuestiones que estaban 

Desde la Cámara de Turismo de Ushuaia opinaron sobre la tasa al turista que se pretende cobrar a través del nuevo ENUTUR, 
actualmente en debate en el Concejo Deliberante local.

COMPARAN LA NUEVA TASA CON LA 
ENTRADA AL PARQUE NACIONAL

ENUTUR EN DEBATE

mal, pero secundarias”, subrayó.
El punto central de la controver-

sia, según Brisighelli, radica en el 
impuesto al turista que contempla 
la propuesta. “La piedra en el cami-
no de este proyecto es el impuesto 
al turista, ese es el problema princi-
pal y eso no ha cambiado. Lo que sí 
cambió es el tema del monto, que lo 
redujeron bastante, pero el monto 
en definitiva determina cuán dañino 
es este tipo de impuestos. Entonces, 
con esta reducción, es un impuesto 
menos dañino que antes, pero igual 
sigue siendo una cosa preocupante”, 
señaló.

Comparando este tributo con la 
tarifa de entrada al Parque Nacional 
Tierra del Fuego, Brisighelli recordó 
que, aunque este último también fue 
objeto de reclamos, no es obligatorio 
para quienes visitan la ciudad. “La 

entrada al Parque Nacional no se dis-
cutió, porque esto vino bajado como 
una resolución desde Parques Nacio-
nales. Pero que no se reclamó, que 
no se la consideró una cosa excesiva, 
no es verdad. Nos hemos reunido con 
Parques Nacionales diciéndoles que 
nos parecía una barbaridad el monto 
de 40 dólares para la entrada. Un año 
atrás la entrada valía 12 dólares y aho-
ra está en 40, y lo ponemos en valores 
para extranjeros. El reclamo se hizo, 
que no nos hayan dado bolilla es otra 
historia”, explicó.

En ese sentido, destacó una dife-
rencia clave entre ambos pagos. Mien-
tras que la tarifa del parque es una 
decisión del visitante, el impuesto al 
turista propuesto por el municipio se-
ría obligatorio. “El gran problema de 
este impuesto es que no es una deci-
sión del pasajero pagarlo o no pagar-
lo. Es decir, el pasajero que decide ir al 
Parque Nacional y sabe cuáles son los 
costos, si está dispuesto a pagarlo, lo 
paga, pero si no desea pagar eso, por-
que le parece que es excesivo, tiene un 
montón de otras actividades para ha-
cer que las puede hacer sin tener que 
pagar”, afirmó. 

En contraste, señaló: “Este im-
puesto que quiere poner la Municipa-
lidad no es opcional, tenés que pagar 
quieras o no quieras. Tu decisión en 
todo caso es si decidís venir o no a Us-
huaia”.

La discusión en torno al ENUTUR 
y su impacto potencial sobre el turis-
mo de Ushuaia continúa generando 
inquietud en el sector. Las opiniones 
reflejan la complejidad de equilibrar 
la promoción del destino con la sos-
tenibilidad económica y la competiti-
vidad en el mercado turístico interna-
cional.

EN CONTRASTE, 
SEÑALÓ: “ESTE 
IMPUESTO QUE 

QUIERE PONER LA 
MUNICIPALIDAD NO ES 
OPCIONAL, TENÉS QUE 
PAGAR QUIERAS O NO 
QUIERAS. TU DECISIÓN 

EN TODO CASO ES SI 
DECIDÍS VENIR O NO A 

USHUAIA”.
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El Campo de Jineteada “Cura Gaucho José Zink” fue escenario de dos intensas jornadas de competencia y tradición en la Final 
Provincial “Rumbo a Jesús María 2025”.

CULMINÓ LA FINAL PROVINCIAL RUMBO 
A JESÚS MARÍA 2025

El evento, organizado por la Agru-
pación Tradicionalista “El Orejano” en 
conjunto con el Municipio de Tolhuin, 
reunió a jinetes de toda la provincia 
para definir quiénes representarán a 
Tierra del Fuego en el Festival Nacio-
nal de Doma y Folklore en Jesús María.

Tras las pruebas realizadas este sá-
bado y domingo, se consagraron los 
campeones en las diferentes catego-
rías: Ernesto Cantero en Crina, Este-
ban Oliva en Gurupa y Emiliano Oliva 
en Basto con encimera. Los tres gana-
dores aseguraron su lugar en el reco-
nocido festival nacional, llevando el 
nombre de Tierra del Fuego a uno de 
los eventos más representativos de la 
ciudad de tradición argentina.

El Intendente de Tolhuin, Daniel 
Harrington, destacó la importancia de 
mantener vivas las tradiciones locales 
y agradeció el compromiso de los or-
ganizadores y los participantes. En sus 
declaraciones, señaló: “En Tolhuin hay 
familias que durante mucho tiempo 
defendieron nuestra cultura, nuestras 
tradiciones, y uno intenta recoger ese 
legado de la mejor manera posible, 

apoyando estas iniciativas. La gen-
te de El Orejano viene haciendo un 
trabajo destacado, organizándose y 
generando espacios para que nues-
tra comunidad y quienes nos visitan 
puedan disfrutar de eventos como 
este. Es fundamental seguir fortale-
ciendo nuestra cultura, sobre todo en 
tiempos en que la tecnología parece 
invadir todo. Defender nuestras tra-
diciones argentinas y las de este ben-
dito lugar es una tarea que asumimos 
con mucho compromiso.”

Harrington también destacó el ni-
vel de convocatoria del evento, que 
reunió a vecinos y vecinas de Tolhuin, 
Río Grande y Ushuaia. “Trabajamos 
mucho para que cada vez que alguien 
visite Tolhuin, lo reciba de la mejor 
manera, con espacios que reflejen 
nuestra cultura y nuestro esfuerzo. 
Este evento fue un gran ejemplo de 
eso, con propuestas que van desde la 
jineteada hasta las pruebas de rienda, 
y la selección de campeones que nos 
representarán en Jesús María. Todo el 
mérito es de la gente de El Orejano, 
que se puso al hombro esta iniciativa 

junto con el Municipio.”
El Intendente aprovechó la oca-

sión para invitar a la comunidad fue-
guina al próximo evento de relevan-
cia cultural en la ciudad: “El fin de 
semana que viene tendremos nuestra 
Fiesta de la Lenga, una celebración 
que crece cada año y que resalta la 
importancia del bosque fueguino. 
Tendremos artistas locales e interna-
cionales, como Angelo Aranda, y las 
tradicionales esculturas en madera. 
Será un gran evento y una invitación 
abierta a toda la provincia para dis-
frutar de Tolhuin”.

Durante las jornadas acompaña-

ron el Intendente Daniel Harrington, 
la Subsecretaría de Comunicación y 
Asuntos Institucionales Gimena Con-
treras, el Coordinador de Servicios 
Públicos Jorge Bascuñan, el Director 
de Cultura Alejandro Machuca y la 
Directora de Despacho Isabela Alfon-
so, además de garantizar cuestiones 
organizativas a través de la Secretaria 
de Administracion General y Abordaje 
Territorial Valeria Sandoval, el mante-
nimiento del Campo de Doma desde la 
Dirección de Servicios Públicos y la se-
guridad a través de la Dirección de De-
fensa Civil, y la Dirección de Tránsito y 
Seguridad Vial.

TOLHUIN
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ETERNO DEBATE POR ENUTUR

COMERCIO APOYA LA CREACIÓN DEL ENTE, 
PERO NO DEL IMPUESTO

.
El debate en torno a la creación del 

Ente Ushuaia Turismo (ENUTUR) si-
gue generando opiniones encontradas 
en los distintos sectores de la ciudad. 
Aunque el proyecto logró dictamen fa-
vorable en el Concejo Deliberante, la 
inclusión de un impuesto a los turistas 
como parte de la iniciativa continúa 
suscitando críticas, por ejemplo, desde 
la Cámara de Comercio local.

Daniel González, vicepresidente de 
la entidad, expresó por FM Master’s 
que, si bien el sector comercial apoya la 
conformación del ENUTUR, se opone 
tajantemente al gravamen incluido en 
el proyecto. “Se trabajó bien en cuanto 
al ente. Nosotros no tenemos experien-
cia política en este tipo de proyectos y 
lo que se trabajó de parte del oficialis-
mo fue en un proyecto que incluye el 
impuesto, con lo cual no estamos de 
acuerdo y eso públicamente está acla-
rado”, afirmó.

González explicó que el trabajo ini-
cial en torno al proyecto permitió avan-
zar en la corrección de varios puntos 
del ente, pero el desacuerdo surgió al 

El vicepresidente de la Cámara de Comercio de Ushuaia planteó su postura respecto de la creación del ENUTUR acompañando 
en general la iniciativa, pero sosteniendo su oposición a la inclusión de un impuesto a los turistas

abordar la propuesta del impuesto. Se-
gún detalló, “comenzamos un trabajo 
de corrección de lo que sería el ente, 
pero cuando llegamos al punto del im-
puesto que estaba incluido ahí, plan-
teamos que no estamos de acuerdo. Sí 
estamos de acuerdo en apoyar el ente”.

Pese a las discusiones, el vicepresi-
dente manifestó que no hubo avances 
significativos para alcanzar un consen-
so. “La duda es porque entiendo que el 
proyecto se va a presentar tal cual está. 
No avanzamos, porque trabajamos so-
bre el ente y cuando llegamos a la parte 
del impuesto no hubo un compromiso 
de que se va a sacar. Al revés, el impues-
to quedó dentro del proyecto”, sostuvo.

Para González, la inclusión del im-
puesto desvirtúa el propósito del ENU-
TUR. “Siempre dijimos que estamos de 
acuerdo con el apoyo a crear un nuevo 
ente porque nos parece que puede fun-
cionar muy bien, pero al estar el im-
puesto dentro del mismo proyecto, creo 
que no sirve”, señaló.

Además, criticó las circunstancias en 
las que el sector comercial fue convoca-

do a analizar la iniciativa. “Fuimos invi-
tados alrededor de las 10 de la mañana, 
por lo cual no tuvimos mucha posibi-
lidad de analizar el proyecto y llevarlo 
trabajado, lo trabajamos en el momen-
to”, explicó.

González calificó la paradójica situa-
ción como un “proyecto maquiavélico” 
por la estrategia utilizada para vincular 
dos temas que, en su opinión, deberían 
ser tratados por separado. “Estamos 
apoyando una parte del proyecto, se le 
hizo correcciones, pero cuando llega-
mos al punto de desacuerdo, se avanzó 
igual”, expresó. Según el representante 
comercial, esta táctica busca garantizar 
la aprobación del impuesto al asociarlo 
a un proyecto que cuenta con apoyo ge-
neralizado.

Desde la Cámara de Comercio, se 
había planteado previamente la necesi-
dad de dividir el proyecto en tres ejes di-
ferenciados. Sin embargo, el pedido no 

fue contemplado por los concejales, lo 
que incrementó las críticas hacia el tra-
tamiento del tema. “Nuestra posición la 
seguimos planteando, políticamente, 
administrativamente. No sé si en ese 
momento se puede dividir el proyecto, 
lo dividieron, lo que hicieron o no divi-
dir. Yo entiendo que no, porque quedó 
dentro del mismo proyecto, así que no 
hubo ninguna voluntad de parte de los 
concejales de dividir los temas”, con-
cluyó.

El futuro del proyecto del ENUTUR y 
su componente tributario queda ahora 
en manos del Concejo Deliberante, que 
deberá decidir si avanza con la inicia-
tiva en su forma actual o considera las 
observaciones. El debate deja en evi-
dencia la complejidad de equilibrar el 
impulso al turismo con la carga econó-
mica que ello pueda implicar para los 
visitantes.
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El secretario de Gobierno de la Municipalidad refirió los distintos operativos de tránsito y circulación, algunos en marcha y otros 
que se van a llevar adelante durante el verano, en virtud del arribo de cruceros y motorhomes a la ciudad.

El incremento del turismo en Us-
huaia durante la temporada de verano, 
principalmente con la llegada de cru-
ceros y motorhomes, ha llevado a la 
Municipalidad a diseñar una serie de 
operativos destinados a optimizar la 
circulación en el centro de la ciudad. 
El secretario de Gobierno, César Moli-
na, explicó en FM Master’s las medidas 
en curso y las planificadas, buscando 
equilibrar el tránsito vehicular con el 
flujo de visitantes que recorren la capi-
tal fueguina.

Entre las iniciativas ya implemen-
tadas, se destacan los controles refor-
zados en cruces estratégicos, especial-
mente en los días de mayor actividad 
portuaria. “A través de las direcciones 
de Tránsito y de Transporte se busca 
que en los días más complejos o en los 
que vienen los cruceros más grandes, 
poder prestar asistencia en los cruces, 
que sabemos que, por la ubicación del 
puerto, por cómo es la dinámica en la 
ciudad, requiere un poquito de aten-
ción esta temporada”, señaló Molina.

En cuanto a las posibles modifica-
ciones en la infraestructura vial, el se-
cretario adelantó que se evalúa ajustar 
los tiempos de los semáforos ubicados 
antes de la curva del puerto. La idea 
sería desactivar la onda verde en ese 
sector, lo que podría generar una leve 
demora para los automovilistas, pero 
contribuiría a disminuir la velocidad 
en un tramo clave. Molina explicó que 
este ajuste apunta a aumentar la segu-
ridad en la zona: “Eso va a implicar que 
tenga un poquito más de demora el 
que vaya en auto, pero que haya un po-
quito menos de tiempo para acelerar 

en ese tramo y hasta que se cruza por 
la parte donde está la senda peatonal 
en el sector. Entendemos que eso va a 
reducir la potencialidad de accidentes 
también en el lugar”.

Otro aspecto importante de la es-
trategia municipal se enfoca en los 
motorhomes, un medio de transporte 
habitual de muchos turistas. Según in-
dicó Molina, se instalará cartelería es-
pecífica para informar a los visitantes 
sobre los lugares habilitados para esta-
cionar y pernoctar, en consonancia con 
la normativa vigente. “La idea es poder 
instalar en los próximos días cartelería 
correspondiente para que quienes nos 
visiten sepan dónde pueden ir con los 
motorhomes. También con el área de 
Transporte y con el área de Logística 
se van a hacer notificaciones para que 
no permanezcan en la ciudad más del 
tiempo que permite la norma”, detalló.

El secretario también mencionó las 
alternativas disponibles para este tipo 
de turismo: “En el camping municipal 
pueden estar, y después el que tiene 
lugar es el Parque Nacional, que tiene 
algunos sectores que habilitan espe-
cíficamente para que puedan parar y 
pernoctar personas que eligen ese tipo 
de turismo para nuestra ciudad”.

Por otro lado, consideró la viabili-
dad de habilitar playas de estaciona-
miento específicas para motorhomes, 
destacando la simplicidad de las ges-
tiones necesarias para la implementa-
ción de esta medida. “Es viable. La or-
denanza no tiene mucha complejidad 
en cuanto a materia de habilitaciones. 
Si quieren acercarse a la Dirección de 
Comercio se puede obtener la infor-

mación, al igual que si se googlea. Hay 
que tener obviamente acceso a electri-
cidad, a un lugar que esté consolidado 
para que puedan ingresar los motor-
homes y después todo el servicio que 
se agregue es parte del servicio que se 
pueda ofrecer”, puntualizó finalmente 

DIAGRAMAN OPERATIVOS PARA 
FACILITAR EL TRÁNSITO CÉNTRICO

LLEGADA DEL TURISMO

César Molina.
Con estas medidas, la Municipali-

dad de Ushuaia busca no sólo ordenar 
el tránsito, sino también mejorar la ex-
periencia de quienes eligen visitar la 
ciudad más austral del mundo durante 
los meses de mayor actividad turística.

EL MUNICIPIO PAVIMENTÓ UN 
NUEVO TRAMO DE LA AVENIDA 
HÉROES DE MALVINAS

La repavimentación de la avenida 
Héroes de Malvinas -ruta nacional N° 
3- registró un nuevo avance con el ver-
tido de asfalto en el tramo entre la ro-
tonda del Colegio Polivalente de Artes 
y el acceso al barrio Ecológico.

Previamente se había realizado el 
fresado y reacondicionamiento de la 
base en ese tramo intervenido.

Los trabajos se enmarcaron en el 
Programa de Recuperación Vial que 

lleva adelante la Municipalidad de Us-
huaia en la temporada de obras 2024/25.

Cabe recordar que ante la decisión 
del Gobierno nacional de paralizar la 
obra pública y desconocer acuerdos y 
compromisos previos el Municipio de 
Ushuaia, por decisión del intendente 
Walter Vuoto, se hizo cargo de la repa-
ración de los sectores deteriorados de 
esa arteria vital de la ciudad, incluido el 
puente sobre el arroyo Grande.

 

USHUAIA
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ADVIERTEN QUE SERÁ UNA TEMPORADA 
“COMPLEJA” Y “DIFÍCIL”

El presidente del Instituto Fueguino 
de Turismo, Dante Querciali, adelantó 
que la temporada de verano en Tierra 
del Fuego enfrentará importantes desa-
fíos debido a factores económicos tanto 
locales como internacionales. Entre las 
principales causas señaladas, destacó 
la devaluación del real brasilero y el im-
pacto del dólar sobre la moneda argenti-
na, fenómenos que han modificado los 
flujos turísticos habituales y dificultan la 
competitividad del destino.

“Vamos a tener una temporada com-
pleja, una temporada difícil”, reconoció 
Querciali por FM Master’s. Explicó que la 
devaluación del real ha afectado profun-
damente al turismo proveniente de Bra-
sil, históricamente uno de los mercados 
más relevantes para la región. “La situa-
ción actual hace que, con la devaluación 
del real, el turismo brasilero haya caído 
fuertemente en la cantidad de visitas, y 
a su vez que el turismo nacional, al ha-
cerse más accesible el destino Brasil, 
también esté pensando en vacacionar 
en Brasil”, agregó.

Otro factor que incide negativamen-

El presidente del InFueTur anticipó que la temporada de verano que se inicia no va a arrojar los resultados esperados. La 
devaluación del real brasilero y la situación del dólar en nuestro país, son las principales razones.

TURISMO EN TIERRA DEL FUEGO

te es el alto costo del destino en com-
paración con otros mercados. Según el 
funcionario, “el impacto del dólar sobre 
nuestra moneda ha hecho que también 
estemos en valores más elevados para 
que nos visiten. No somos un destino 
económico, somos un destino caro y 
eso ha impactado negativamente, por 
lo cual vamos a tener una merma con-
siderable en la actividad de este vera-
no”.

En contraste, Querciali señaló que 
el turismo europeo mantiene un buen 
nivel de presencia gracias a que la pla-
nificación de estos viajes se realiza con 
mucha anticipación. Sin embargo, su-
brayó que “se está sintiendo la caída y 
eso va a hacer que tengamos una tem-
porada más difícil, un nivel de ocupa-
ción más limitado. Así y todo, hay mo-
vimiento en nuestro destino”.

A pesar de estas dificultades, el pa-
norama no es completamente desalen-
tador. La actividad de cruceros, uno 
de los pilares del turismo en la región, 

continuará siendo una fuente estable de 
visitantes. Querciali explicó que “el ini-
cio de la temporada, a fines de septiem-
bre y principios de octubre, los cruceros 
se venden con mucha anticipación. Ya se 
están vendiendo, por ejemplo, la tempo-
rada 2026/2027. Entonces está asegurada 
la cantidad de recaladas, la cantidad de 
cruceros, con una pequeña caída quizás 
en cantidad de visitantes, pero en general, 
la actividad de cruceros se va a mantener 
estable”.

En cuanto al transporte aéreo, Flybon-
di anunció un aumento significativo en la 
frecuencia de vuelos hacia la provincia, 
lo que podría ayudar a mitigar la caída 
del turismo. “En la temporada de verano 
anterior teníamos 9 vuelos semanales y 
ahora vamos a tener 14, o sea dos vuelos 
diarios, y además se duplica la cantidad 
de vuelos de interconexión con Calafate. 
Teníamos 3 vuelos semanales y a partir de 
ahora vamos a tener 6”, celebró el titular 
del InFueTur. Esta ampliación comenzará 
a operar en enero y será beneficiosa tanto 
para los visitantes como para los residen-
tes que planeen viajar.

Aerolíneas Argentinas también man-
tiene un nivel importante de frecuencias, 
aunque reconoció que no se espera una 
ocupación plena como en años anterio-
res. “Estamos con un buen nivel de fre-
cuencias, con buena ocupación, pero no 
con ocupación plena como en tempo-
radas anteriores. Esto es por la situación 
económica actual que ha hecho que ten-
gamos una merma en la actividad” anali-
zó finalmente Dante Querciali.

Aunque los indicadores apuntan a 
una temporada de verano compleja, las 
estrategias de promoción y la mejora en 
la conectividad aérea podrían ayudar a 
minimizar el impacto de las dificultades 
económicas. Tierra del Fuego enfrenta un 
panorama difícil en la materia.

 “LA SITUACIÓN ACTUAL 
HACE QUE, CON LA 
DEVALUACIÓN DEL 
REAL, EL TURISMO 

BRASILERO HAYA CAÍDO 
FUERTEMENTE EN LA 

CANTIDAD DE VISITAS, Y A 
SU VEZ QUE EL TURISMO 
NACIONAL, AL HACERSE 

MÁS ACCESIBLE EL 
DESTINO BRASIL”
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Una encuesta de Poliarquía destaca el fuerte respaldo a su gestión y la caída de la inflación como factor clave. Sin embargo, su 
estilo confrontativo genera rechazo mayoritario y persisten dudas sobre el ajuste político.

MILEI CUMPLE UN AÑO CON ALTA APROBACIÓN, PERO SU 
ESTILO DIVIDE A LA SOCIEDAD

A un año de comenzar su gestión, 
el presidente Javier Milei se mantiene 
con un nivel de aprobación elevado, 
aunque acompañado de un rechazo 
significativo hacia su estilo confrontati-
vo, según revela un reciente informe de 
Poliarquía Consultores. 

La encuesta, realizada entre el 4 y el 
14 del mes pasado, muestra que el 56% 
de los encuestados tiene una valoración 
positiva de la administración libertaria, 
cifra similar al inicio de su mandato. 

Sin embargo, el 71% de los consulta-
dos considera “bastante grave” o “muy 
grave” su actitud agresiva frente a críti-
cos y detractores, lo que constituye una 
de las principales luces amarillas en su 
gestión.

Uno de los elementos más destaca-
dos del sondeo es el impacto positivo 
que ha tenido la reducción de la infla-
ción en la percepción pública. Según 
Alejandro Catterberg, director de Po-
liarquía, “la clave principal está en la 
reducción de la inflación. Haber frena-
do la escalada de precios le da crédito y 
credibilidad a su gestión”. 

Este cambio de rumbo es notable si 
se compara con diciembre del año pa-
sado, cuando el 84% de los argentinos 
temía una hiperinflación. Actualmente, 
más del 40% de los encuestados confía 
en que los precios se mantendrán esta-
bles o incluso bajarán, un nivel de opti-
mismo que no se registraba en 20 años.

El índice inflacionario descendió 
de manera notable: mientras que en 
diciembre pasado se registró un in-
cremento mensual del 25,5% tras una 
brusca devaluación, en octubre de este 

año la inflación mensual se ubicó en 
2,7%, el nivel más bajo desde el inicio 
de la gestión. Este descenso alimenta 
expectativas positivas, reflejadas en el 
incremento de quienes consideran que 
la situación del país mejorará dentro de 
un año (del 50% en octubre al 56% en 
noviembre).

Además del éxito en frenar la infla-
ción, otros indicadores macroeconómi-
cos han mostrado mejoras sustanciales. 
El déficit fiscal, que era de 2,9 puntos del 
PBI al inicio de la gestión, se convirtió 
en superávit fiscal y financiero, mien-
tras que la brecha cambiaria y el riesgo 
país se redujeron significativamente. 

Sin embargo, la percepción general 
de la economía sigue mostrando un pa-
norama mixto: si bien la evaluación ne-
gativa cayó 30 puntos en el último año, 
solo el 26% de los encuestados tiene una 
visión positiva de la situación actual, 
superada por quienes aún la califican 
como regular (37%) o negativa (36%).

Este estado de insatisfacción se re-
fuerza en otros aspectos. Por ejemplo, 
el 65% de los consultados no está de 
acuerdo con que la recesión haya termi-
nado ni con que el país esté creciendo. 
Además, el 70% de los encuestados re-
chaza la afirmación de Milei de que “el 
ajuste también lo está pagando la clase 
política”, considerando que el mayor 
peso recayó en la población general.

Un aspecto que genera amplio re-
chazo es el estilo comunicacional del 
presidente. Según el informe, el 71% 
de los encuestados considera grave 
que Milei utilice insultos y agravios en 
sus intervenciones públicas. Aunque el 

mandatario ha defendido este enfoque 
asegurando que “lo importante es el 
contenido y no las formas”, su actitud 
genera límites claros entre los sectores 
que valoran los avances económicos, 
pero rechazan el tono violento de su 
discurso.

Catterberg enfatiza que “a pesar del 
éxito, existen señales de alerta que el 
Gobierno debería observar: la amplia 
mayoría de la sociedad rechaza su estilo 
agresivo y crítico hacia el periodismo y 
otros actores”. 

Este estilo también tiene un impac-
to electoral, con una base de apoyo más 
sólida en el interior del país (61%) que 
en el Gran Buenos Aires, donde su apro-
bación alcanza solo el 43%.

De cara al segundo año de mandato, 
los desafíos para Milei incluyen conso-
lidar las mejoras económicas y atender 
el descontento social latente, especial-
mente en un contexto electoral que de-
mandará ampliar consensos. 

Si bien su gestión ha superado las 
expectativas iniciales y los indicadores 
económicos han mejorado, el rechazo 
hacia su estilo de liderazgo y las divisio-
nes en la opinión pública representan 
desafíos significativos.

El informe de Poliarquía sugiere 

MEDICIÓN ESTADÍSTICA

que, aunque los avances han sido im-
portantes, el presidente enfrentará un 
año clave para equilibrar los logros eco-
nómicos con la necesidad de moderar 
su discurso, un punto crítico para forta-
lecer su gobernabilidad y garantizar un 
mayor apoyo social.



  TIEMPO FUEGUINO |  9 de Diciembre de 202410 | 

AGUA: UN SERVICIO ESENCIAL PRESTADO POR EL 
MUNICIPIO

El acceso al agua potable cons-
tituye un servicio esencial en cual-
quier comunidad, y en Río Grande, 
el municipio, a través de su Di-
rección de Obras y Servicios Sani-
tarios, lo garantiza para todos los 
habitantes de la ciudad. Alberto 
Ibarra, director de esta repartición 
municipal, detalló por FM Master’s 
las estrategias y el funcionamien-
to que permiten cumplir con esta 
labor fundamental, destacando el 
carácter social del servicio y el es-
fuerzo por mantener estándares de 
calidad elevados.

Según Ibarra, la ciudad cuenta 
con un sistema complejo y eficien-
te que asegura la potabilización y 
distribución del agua. “Tenemos 
dos plantas sobre la margen del 
río Grande. Se acopia en cisternas 
en El Tropezón y de ahí va hacia 

El director municipal de Obras y Servicios Sanitarios explicó los alcances de la tarea que llevan adelante desde la estructura 
municipal, llevando agua potable a todos los domicilios y garantizando su potabilidad.

cuatro cisternas que están en di-
ferentes barrios. Una en Margen 
Sur, otra en el centro, Chacra XIII 
y Chacra IV”, explicó. 

El proceso de potabilización y 
distribución incluye varias eta-
pas, con controles estrictos en 
cada paso. “Trabajamos por re-
bombeo. Hacemos primero la po-
tabilización del agua, luego con-
trolamos la cisterna antes de salir 
para la ciudad. A su vez, en cada 
rebombeo también se clora para 
que, en el trayecto, en los kilóme-
tros que recorre el agua, también 
pierde cloración y volvemos a clo-
rar a la salida del rebombeo”, in-
dicó el funcionario.

Un aspecto destacado por Iba-
rra es el rol que desempeña el la-
boratorio ubicado en El Tropezón, 
donde un equipo profesional rea-

RÍO GRANDE

liza controles diarios. Además, en 
cada punto de rebombeo se verifi-
can los niveles de cloro. “Cuidamos 
la potabilización, que no pierda su 
calidad de potable. Tenemos perso-
nal profesional en el laboratorio en 
El Tropezón y, a su vez, también en 
cada rebombeo hacemos el control 
diario del cloro”, afirmó.

El director también subrayó que 
esta iniciativa constituye una prio-
ridad de la actual gestión encabeza-
da por el intendente Martín Perez. 
“Nosotros optimizamos esa situa-
ción porque siempre nos preocupó 
la calidad, y más en esta gestión de 
Martín Pérez”, agregó.

En cuanto a la cobertura del ser-
vicio, Río Grande ha logrado abas-
tecer a más del 90% de los hogares 
a través de la red, lo que representa 
un logro significativo. No obstante, 
Ibarra reconoció que aún quedan 
sectores que no cuentan con cone-
xión directa. “Hay sectores que no 
tienen red, pero son un porcentaje 
muy bajo al cual se lo asiste con ca-
miones aguateros. Es toda la zona 
de chacras, más que nada, que aún 
no tienen el servicio de agua pota-
ble”, detalló.

El funcionario evitó hacer com-
paraciones directas con Ushuaia, 
aunque destacó las diferencias en 
términos geográficos y de infraes-
tructura. “Indudablemente las ca-
racterísticas de la geografía son 
una diferencia entre Ushuaia y Río 
Grande. Somos una ciudad plana, 
con un clima similar”, comentó, re-
marcando que, pese a las particu-
laridades de cada localidad, en Río 
Grande se prioriza el carácter social 
del servicio. “Somos un municipio 
que trabaja permanentemente en 
mejorar la calidad. También el con-
cepto que tenemos es de un servi-
cio social. Tiene un carácter social 
porque es algo básico para la vida”, 
afirmó finalmente Alberto Ibarra.
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VEREDAS, ASFALTO Y CORDÓN CUNETA, EJES DE 
LA OBRA PÚBLICA

El municipio de Tolhuin avanza 
con obras de envergadura que tienen 
como eje principal la mejora de la in-
fraestructura urbana y el desarrollo 
sostenible. Hugo Gómez, secretario de 
Obras Públicas, detalló por FM Mas-
ter’s el estado de situación de los pro-
yectos clave, destacando los planes de 
veredas, cordón cuneta y asfalto como 
pilares de la gestión del intendente 
Daniel Harrington. Estas iniciativas 
buscan no solo mejorar la calidad de 
vida de los habitantes, sino también 
fomentar la inclusión social y laboral.

“Ya hemos largado tres de los pla-
nes que teníamos previsto de aquí a 
diciembre. Obviamente los nuevos 
planes están un poco aparejados a lo 
que vaya a pasar con el tratamiento 
del Presupuesto que se trató el jueves 
en comisión en el Concejo Deliberan-
te”, explicó Gómez, marcando la im-
portancia del respaldo presupuestario 
para la continuidad de las obras.

Uno de los proyectos destacados es 
el plan de veredas, que se ejecuta en 
dos etapas anuales: una antes del in-
vierno y otra posterior a esta estación. 
Según el funcionario, “se avanzó bas-
tante en el completamiento del casco 
céntrico. Este plan es más que nada 
para empresas locales, para generar 
mano de obra en esta situación econó-
mica que está transcurriendo hoy”. 

Además, Gómez enfatizó el carác-
ter inclusivo del programa, señalando 
que las cooperativas y empresas invo-
lucradas han comenzado a contratar 
mujeres, en línea con el objetivo de in-

El secretario de Obras Públicas del municipio de Tolhuin trazó un estado de situación del área a su cargo en relación con el 
avance de los trabajos centrales de la gestión del intendente Daniel Harrington.

TRABAJOS EN TOLHUIN

sertar la perspectiva de género en la 
obra pública. “Volvemos a lo mismo: 
democratizar el presupuesto y que no 
solamente sea direccionado hacia un 
solo género”, aseguró.

El plan de cordón cuneta también 
está en marcha, con 1.200 metros en 
ejecución en un sector próximo a la 
Clínica San Jorge. Gómez explicó que 
antes de iniciar estas obras fue nece-
sario realizar un saneamiento fluvial 
para evitar inundaciones, lo cual in-
cluyó la instalación de pluviales y la 
planificación técnica para dirigir el 
flujo de las aguas de lluvia. “Lo que 
intentamos hacer con el plan de cor-
dón cuneta es hacer el saneamiento 
ambiental... Ahí tenemos ya la garan-
tía de que esos sectores no se van a 
inundar”, afirmó.

Por otra parte, el barrio 9 de Octu-
bre es el escenario del tercer plan en 
desarrollo: el asfaltado. Este proyecto 
es parte de un esfuerzo sostenido por 
dotar a la ciudad de una infraestruc-
tura vial más eficiente, lo que, según 
Gómez, representa un avance sig-
nificativo. “Hemos podido avanzar 
bastante, casi un 300% se ha podido 
hacer en estos cuatro años, con una 
proyección también dentro del plan 
de obra pública del próximo año de 
poder seguir asfaltando y pavimen-
tando”, señaló.

En conjunto, los tres grandes pla-
nes que están en marcha buscan con-
solidar un modelo de desarrollo que 
combina aspectos técnicos con una 
visión inclusiva y sustentable. A ellos 

se suma el plan de gas, que contempla 
la ejecución de ocho o nueve obras en 
distintos puntos de la ciudad, lo que 
refleja la intención de atender diver-
sas necesidades de la comunidad.

Hugo Gómez se mostró optimista 
respecto al progreso de estas iniciati-
vas. “Con los tres grandes planes que 
vamos trabajando por ahora venimos 

bastante bien en esta temporada y en 
lo que va de diciembre”, concluyó. 

Las obras, enmarcadas en el pre-
supuesto proyectado para el próximo 
año de $11.200 millones, reflejan la 
idea del municipio de abordar una 
mejora integral de la ciudad, fortale-
ciendo tanto la infraestructura como 
el tejido social de Tolhuin.
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REVOLUCIÓN DIGITAL

CORREO ARGENTINO HABILITA ENVÍO ONLINE 
DE CARTAS DOCUMENTO Y TELEGRAMAS
El nuevo sistema permite realizar gestiones desde la computadora, simplificando trámites burocráticos y garantizando seguridad 
mediante la validación de identidad del Renaper.

El Correo Argentino implementó 
un novedoso sistema que permite a 
los usuarios enviar cartas documento 
y telegramas de manera completa-
mente digital, un avance que repre-
senta un cambio significativo en la 
gestión de trámites, rompiendo con 
el modelo presencial tradicional y 
ofreciendo una alternativa más ágil y 
práctica.

El nuevo servicio, denominado 
Sistema de Imposición Electrónica 
(SIE), se diseñó para garantizar una 
experiencia eficiente y segura. La va-
lidación de identidad se realiza a tra-
vés del Registro Nacional de las Per-
sonas (Renaper), un paso clave para 
resguardar los datos personales de los 
usuarios y garantizar la autenticidad 
de las gestiones. 

Según el Correo, el SIE “elimina 
barreras burocráticas y moderniza la 
comunicación formal”, posicionán-
dose como una herramienta innova-
dora para ciudadanos y empresas.

Entre las funcionalidades más des-
tacadas del sistema se incluyen la po-
sibilidad de gestionar envíos de forma 
individual o masiva, personalizar los 
contenidos, acceder a vistas previas y 
consultar el historial de envíos. 

Además, se permite efectuar pa-
gos electrónicos de manera segura y 
realizar representaciones jurídicas, lo 
que resulta especialmente útil para 
empresas u organismos que necesi-
tan emitir notificaciones en nombre 
de terceros. 

Pese a la digitalización, el desti-
natario continúa recibiendo la noti-
ficación en formato físico en su do-
micilio, conservando una modalidad 
híbrida que combina las ventajas de 
lo digital con la tangibilidad del so-
porte tradicional.

El SIE permite gestionar diversos 

tipos de comunicaciones formales, 
como cartas documento, telegramas 
laborales para trabajadores, jubilados 
y pensionados, telegramas de renun-
cia y notificaciones breves de hasta 30 
palabras. Su alcance lo convierte en 
una herramienta versátil que cubre 
múltiples necesidades de comunica-
ción oficial.

El proceso de utilización de la pla-
taforma es claro y está orientado a 
la comodidad del usuario. Primero, 
es necesario registrarse en la página 
oficial del Correo Argentino, propor-
cionando datos básicos como el DNI. 

Una vez registrado, el usuario accede 
al sistema con una clave personal. 

Para completar la validación de 
identidad, se emplea un sistema que 
requiere escanear un código QR y 
realizar una prueba de vida median-
te fotografías tomadas en tiempo 
real. Este procedimiento, que debe 
repetirse anualmente, asegura que 
cada operación sea realizada por la 
persona habilitada.

Una vez superados los pasos ini-
ciales, el usuario puede seleccio-
nar el trámite que desea realizar, 
cargar los datos del destinatario y 

confirmar el envío. El sistema ofrece 
además un Manual de Usuario y una 
sección de Preguntas Frecuentes, di-
señados para resolver dudas y facilitar 
la experiencia.

El Correo Argentino destaca que 
este nuevo modelo no solo moderniza 
la gestión de trámites, sino que tam-
bién permite a los usuarios ahorrar 
tiempo y recursos. En un contexto 
donde la digitalización avanza a pa-
sos acelerados, este servicio implica 
una adaptación a las demandas de la 
sociedad actual en soluciones más ac-
cesibles y ágiles.
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FAMILIAS PARTICIPARON DE LA JORNADA 
“JUGANDO EN MI BARRIO” 

En un ambiente de festejo y ale-
gría, donde las condiciones del cli-
ma acompañaron durante toda la 
tarde, las familias se acercaron a 
compartir los tradicionales juegos 
que ofrece la Kermés municipal, 
como así también una variedad 
complementaria de juegos infla-
bles, la calesita y distintas activida-
des para disfrutar al aire libre.

La jornada tuvo lugar en una de 
las plazas emblemáticas del centro 
de la ciudad, donde funcionarios 
y equipos técnicos acompañaron 

la jornada para conversar un poco 
con los vecinos y vecinas. Allí, se 
informó que volvió a funcionar la 
calesita en forma gratuita y perma-
necerá abierta hasta las 20 horas.

Asimismo, desde el área de la 
Secretaría de Políticas Sociales in-
dicaron que “estas jornadas de ‘Ju-
gando en mi Barrio’ se replicarán 
en distintos sectores de Ushuaia, 
con la intención de llevar una pro-
puesta pedagógica y lúdica a la ma-
yor cantidad de infancias”.

VECINOS PARTICIPARON DEL 
TRADICIONAL ENCENDIDO DEL 
ÁRBOL NAVIDEÑO

Como parte del inicio de la tem-
porada festiva, la Municipalidad de 
Ushuaia llevó adelante junto a veci-
nos y vecinas el tradicional encen-
dido del árbol navideño en el Car-
tel de Ushuaia, parte de la Pasarela 
“Luis Pedro Fique”.

La propuesta, que año a año 
marca el inicio de las festividades 
de fin de año, fue acompañada con 
las presentaciones musicales de 
Iván Vega, Sashu DJ y la Banda Tem-
pestad, que amenizaron la noche 
junto a las y los asistentes.

Sobre el evento, la secretaria de 
Cultura y Educación Belén Molina, 
subrayó que “Vivimos una noche 
mágica donde iluminamos Ushuaia 
y la vestimos de fiesta popular con 
colores que reciben la próxima Na-
vidad. Estamos muy contentos de 
compartir junto a la comunidad, 
esta hermosa tradición de nues-
tra ciudad, donde celebramos con 
cientos de vecinos y vecinas el co-
mienzo de las fiestas, acompaña-
dos de nuestros artistas fueguinos 
y fueguinas que visibilizan el gran 
trabajo y talento que tenemos”.

USHUAIA
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LA MUNICIPALIDAD REALIZÓ 
UNA JORNADA DE LIMPIEZA EN 
ANDORRA

La Municipalidad de Ushuaia, a tra-
vés de la Secretaría de Medio Ambiente 
y Desarrollo Sustentable, llevó adelante 
una jornada de limpieza en Andorra en 
conjunto con Servicios Públicos.

A lo largo del día se completaron siete 
camiones voluminosos y se trabajó con 
maquinaria. Además, se levantó chata-
rra y se planea continuar con un intenso 
operativo de limpieza en los próximos 
días.

Estuvieron presentes en la jornada el 
secretario de medio ambiente Jorge He-
rrera; Fabián Botte el Subsecretario de 
Servicio Públicos y el Secretario de Rela-
ciones Parlamentarias y Articulación Po-
lítica del municipio, Omar Becerra.

En los días previos se llevó a cabo una 
reunión con vecinos y vecinas para reali-
zar la jornada de limpieza.

El objetivo es mejorar la calidad de 
vida de los vecinos del sector y promover 
la participación comunitaria en la lim-
pieza y el cuidado del medio ambiente.

Becerra destacó que “se llevan adelan-
te trabajos de mejoramiento y embelleci-
miento integral de nuestra ciudad, como 
así también acciones que refuerzan el 

9ª EDICIÓN DE LA CARRERA DE 
MONTAÑA USHUAIA TRAIL RACE

Uno de los eventos deportivos más 
importantes en Tierra del Fuego- Fin 
del Mundo “Ushuaia Trail Race” se 
desarrolló durante los días 6 y 7 del 
corriente mes, con la participación 
de corredores de 21 nacionalidades 
que se concentraron para desafiar los 
imponentes escenarios naturales que 
recorre esta competencia.

En este marco, el Instituto Fuegui-
no de Turismo acompañó nuevamen-
te esta acción que promueve el depor-
te, recorriendo escenarios naturales 
que ofrece nuestro entorno e invitan-
do a sus participantes a disfrutar del 
destino.

Al respecto el director de Promo-
ción Turística, Martín Bianchi, indicó 
que “desde el Instituto acompañamos 
estos eventos que convocan a una 
gran cantidad de corredores de argen-
tina y el mundo, que además vienen 
acompañados de sus equipos, entre-
nadores, familiares lo cual moviliza a 
mucha más gente que viene a conocer 
nuestro destino y a utilizar nuestros 
servicios lo cual es sumamente fructí-
fero para el sector”.

Asimismo el referente destacó que 

el trabajo es colaborativo entre diferen-
tes entidades públicas pero también 
privadas, movilizando gran cantidad de 
voluntarios y colaboradores, sumados a 
las fuerzas de seguridad que acompa-
ñan la logística y cuidan a los partici-
pantes.

“Desde el Instituto junto con los or-
ganizadores trabajamos en la promo-
ción y difusión de esta acción acompa-
ñando a medios de prensa nacionales, 
influencer y creadores de contenido, 
para que cada año crezca este evento 
aún más y Tierra del Fuego continúe po-
sicionándose como destino de grandes 
eventos deportivos”, destacó Bianchi.

Cabe mencionar que la competencia 
organizada por Beagle Eventos Deporti-
vos reunió a más de 1345 corredores en 
las distancias de 10, 21, 30 y 42 kilóme-
tros, siendo un evento sustentable, libre 
de basura y bajo la premisa de juego 
limpio incentivando una actitud de-
portiva y espíritu de camaradería entre 
los corredores, como así también hacia 
la organización, prensa, espectadores y 
sobre todo al medio ambiente donde se 
lleva a cabo la competencia.

DEPORTES

diálogo permanente con los vecinos y 
vecinas de los diferentes barrios, para 
poder conocer cuáles son sus inquie-
tudes y realizar acciones conjuntas que 
beneficien a la comunidad en su con-
junto”.

“La iniciativa cuenta con el apoyo 
de muchos vecinos y vecinas que se 
están sumando a la jornada. La idea 
es seguir trabajando juntos para me-
jorar la calidad de vida en Andorra y 
próximamente en distintos barrios, 
promoviendo también la conciencia 
ambiental en la comunidad”, concluyó 
Herrera.

USHUAIA
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BALANCE POSITIVO PARA LAS ESCUELAS MUNICIPALES 
DE DEPORTES DE COMBATE

Deportistas y profesores de las Es-
cuelas Municipales de Deportes de 
Combate mantuvieron un encuentro 
con el subsecretario de Deportes, Die-
go Radwanitzer, donde pudieron reali-
zar un balance del año y poner en valor 
el desempeño de las y los riogranden-
ses en competencias nacionales e in-
ternacionales. Radwanitzer destacó el 
compromiso del intendente de la ciu-
dad, Martín Perez “llevando adelante 
políticas deportivas que acompañan y 
fomentan el desarrollo y el crecimiento 
de nuestros atletas; lo que ha permitido 
que muchos de ellos puedan destacarse 
dentro y fuera del país”, afirmó.

Recientemente, Aldana Amoros, 
Ignacio Álvarez y Matías Sánchez, re-
presentantes de la Escuela Municipal, 
alcanzaron uno de los hitos más impor-
tantes de la historia del karate fueguino, 
participando con la Selección Nacional 

Las Escuelas Municipales de Deportes de Combate tuvieron un exitoso 2024. Referentes de distintas disciplinas mantuvieron 
un encuentro en la Subsecretaría de Deportes. Valoraron positivamente la participación de los deportistas riograndenses en 
competencias nacionales e internacionales.

en el Mundial de Japón. Asimismo, 
la lucha olímpica brilló en el último 
Campeonato Nacional con la obten-
ción de quince medallas: seis de oro, 
tres de plata y seis de bronce. Así lo 
contaba Horacio Miranda, presidente 
de la Asociación Riograndense de Lu-
cha Olímpica quien además resaltaba 
“la inversión que el Municipio de Río 
Grande realiza en infraestructura y 
para acompañar a los deportistas”.

Las Escuelas de Judo y Boxeo, por 
su parte, tuvieron destacadas actua-
ciones a nivel nacional. Los judocas 
lograron dos oros, dos platas y tres 
bronces, mientras que las púgiles con-
siguieron podios en la rama femenina, 
con tres deportistas más convocados 
por la Selección Argentina.

Por su parte, el sabonim Paco Bal-
buena anunció que en 2026 nuestra 

SE ENCUENTRA ABIERTO EL 
TURNERO PARA GESTIONAR LA 
LICENCIA DE CONDUCIR

A través de la Secretaría de Gestión 
Ciudadana, el Municipio de Río Gran-
de informa a los vecinos y vecinas que 
pueden solicitar su turno para la re-
novación o solicitud de la licencia de 
conducir.

Los interesados en acceder a los 
turnos deberán acercarse al punto de 
Gestión de Licencias más cercano a su 
domicilio o solicitar el correspondien-
te turno de manera online a través del 

siguiente link http://bit.ly/4f62ExQ.
Cabe mencionar que los luga-

res para la gestión de licencias son: 
el CGP Padre Zink, la Casa Munici-
pal del barrio CAP (Portolán 465) y 
el Centro Comunitario Municipal 
del Malvinas Argentinas (Cabo Peña 
562). Vale aclarar que en el Centro 
Comunitario Municipal del B° de Las 
Aves se podrá realizar sólo el examen 
teórico para la licencia de conducir.

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

SE INCORPORA NUEVO 
EQUIPAMIENTO AL HOSPITAL

El HRU suma equipos de rayos 
digitales directos de radiología fija, 
mamografía y rodante de última ge-
neración. Dicha adquisición es la 
primera en arribar a la provincia y se 
espera la llegada de nuevos equipa-
mientos para Tolhuin y Río Grande.

A partir de este lunes 9 de di-
ciembre los servicios abrirán sus 
puertas a pacientes ambulatorios, 
de los Centros de Salud, entidades 
particulares y la comunidad en ge-
neral.

El o la paciente que requiera de 
estos servicios deberá solicitar un 
turno con orden médica actualiza-
da de manera presencial de lunes a 
viernes de 08:30 a 19h en el HRU o 
por whatsapp al 2901-558740.

El mamógrafo digital 3D, con 
tecnología avanzada e inclusiva, 
fortalece la calidad en los diagnósti-
cos mamarios digitales. Además, se 
suma la prestación de mamografías 
tridimensionales con el fin de ofre-
cer estudios más precisos y poder 
garantizar un diagnóstico temprano 
en cada paciente.

A su vez, en el área de radiología 
se incorporan nuevos equipos de 
rayos por rodantes para pacientes 
internados, rayos por fijos auto-
máticos con mayor resolución, ob-
tención de placas digitales directas 
y sistema de PACS.

Con respecto a esto, desde la 
Dirección General de Ingeniería 
Sanitaria del Ministerio de Salud, 
resaltaron que el Sistema PACS es 
un sistema de gestión de imágenes 
médicas que permite almacenar, 
compartir, visualizar e interpretar 
imágenes médicas de forma digital 
logrando así mayor eficiencia tec-
nológica en el diagnóstico.

Se recordó además que desde 
hace aproximadamente tres años 
se viene gestionando la adquisi-
ción de estos equipos a través de 
un Plan Nacional estratégico de in-
versión. Lo que se quiere lograr es 
enlazar los tres sistemas para rea-
lizar telemedicina, tratamientos y 
diagnósticos por imagen utilizan-
do la alta tecnología que poseen 
los equipos.

ciudad será sede de la 23ª edición 
del Campeonato Regional Sur y el Ar-
gentina Taekwon-Do Tour. Balbuena, 
profesor de la Escuela Municipal de 
Taekwondo ITF, expresó su agradeci-
miento a la Subsecretaría de Deportes 
y al Municipio por el apoyo brindado 
durante todo el año. Además, destacó 
que el evento de 2026 “representa una 

USHUAIA

gran oportunidad para el desarrollo de 
los deportistas locales”.

Cerrando el encuentro, el Subse-
cretario de Deportes destacó “el cre-
cimiento de las Escuelas Deportivas 
Municipales y el esfuerzo que hacen 
los deportistas y sus familias para que 
Río Grande se consolide como ciudad 
del deporte”.
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GOBIERNO BUSCA IMPULSAR EN EL SENADO LA DESTITUCIÓN 
DE OTROS LEGISLADORES INVESTIGADOS
El oficialismo impulsa una sesión especial para el jueves, una hora antes de la pedida por UP. El vocero presidencial lanzó una 
sugestiva encuesta en redes sociales.

Desde el Gobierno decidieron una 
contraofensiva ante el intento de UP 
de expulsar al senador Edgardo Kuei-
der y propone que, si ésa es la decisión 
de la oposición, entonces también 
se propondrá la expulsión de todos 
aquellos diputados y senadores con 
investigaciones abiertas en la Justicia, 
para lo cual llamarían el jueves a una 
sesión especial para tratar cada caso.

En línea el vocero presidencial Ma-
nuel Adorni anoche lanzó una encues-
ta en su redes sociales que pregunta-
ba: ¿Usted está a favor de destituir a 
todos los Diputados y Senadores que 
tengan causas judiciales?

La lista con todos los diputados y 
senadores que tienen causas en la Jus-
ticia ya estaría armada y sería analiza-
da en la especial del jueves para tratar 
sus respectivas destituciones, asegura 
la agencia NA. Es el mismo día que 
Unión por la Patria convocó a tratar 
la expulsión del senador que fue de-
tenido en Paraguay por contrabando 
de divisas.

Según trascendió, en la lista esta-
rían Santiago Cafiero, Máximo Kirch-
ner, Oscar Parrilli, Rodolfo Tailhade y 
Victoria Tolosa Paz y la sesión especial 
está convocada para las 11, es decir, 
una hora antes del horario solicitado 
por Unión por la Patria.

El argumento del oficialismo es 
exponer el “doble estándar” del kir-
chnerismo, que por un lado condena 
a Kueider por adelantado y por otro 
pide el debido proceso. “Nos dieron 

USHUAIA

una buena idea”, dijeron cerca de 
Milei.

Kueider entró al Senado en una 
boleta del peronismo, pero unos me-
ses después de que asumiera Milei 
negoció un acuerdo, apoyó la ley Ba-
ses y fue impulsado por el Ejecutivo 
para liderar la codiciada Comisión 
Bicameral de Inteligencia (aunque 
finalmente no logró ese lugar).

Si debe dejar su banca, en su lugar 
asumiría una senadora camporista, 
lo cual complicaría al oficialismo 
en un Senado donde ya tienen muy 
complicadas las chances de tomar la 
iniciativa.

Unión por la Patria presenta 
pedido de sesión en el Senado para 

expulsar a Edgardo Kueider
Unión por la Patria (UP) presen-

tó un pedido de sesión en el Senado 
para el próximo jueves para empujar 
la expulsión del cuerpo del entrerria-
no Edgardo Kueider por “inhabilidad 
moral”. El senador se encuentra con 
prisión domiciliaria en Paraguay (al 
igual que su secretaria Iara Guinsel 
Costa), imputado por tentativa de 
contrabando tras haber sido deteni-
do en la frontera con más de u$s200 
mil sin declarar.

El senador que ingresó a la cáma-
ra Alta por la boleta del Frente de To-
dos en 2019 aunque luego se apartó 
del peronismo y fue un aliado cons-
tante de La Libertad Avanza (LLA) 
durante todo este año, pidió licencia 
a su cargo. Con lo cual, el oficialismo 

INTERÉS GENERAL

perdió en los hechos un voto para 
las sesiones extraordinarias. Pero UP 
busca ahora la destitución de Kuei-
der, ya que de ocurrir su salida se-
ría reemplazado por Stefania Cora, 
miembro de La Cámpora de Entre 
Ríos. Es decir, el interbloque pero-
nista pasaría a tener una voluntad 
más para alcanzar las 34 bancas, a 
tres del quórum propio, que podría 
alcanzar con aliados.

“Vamos a pedir una sesión para 
expulsar a Kueider del cuerpo el 
próximo”. El pedido ingresará este 
viernes. Indicaron que el fin de las 
sesiones ordinarias no sería un esco-
llo, ya que se trata de una cuestión 

interna del cuerpo. La autoconvoca-
toria requerirá luego de una mayoría 
de dos tercios para concretar la expul-
sión. En el peronismo desconocen si 
llegarán al número, pero intentarán 
hacer un careo con el oficialismo. 
“Queremos ver quienes lo apoyan. 
Está preso en Paraguay, lo agarraron 
in fraganti, es como los bolsos de 
López”.

El reglamento del Senado tiene gri-
ses al respecto, pero el PJ interpreta 
que de conseguir las mayorías podría 
avanzar. Otros senadores peronistas 
no tenían conocimiento del pedido 
de sesión y expresaron que lo que sí 
avanza es el pedido de resolución que 
ingresó hace dos días, y que debería 
tratarse en la Comisión de Asuntos 
Constitucionales que preside el pro-
pio Kueider. Aunque, en su licencia, 
su lugar podría ser ocupado por la 
vicepresidenta de la comisión, la se-
nadora tucumana Sandra Mendoza 
(Unión por la Patria).

En tanto, desde la presidencia de 
la cámara mencionaron a este medio: 
“El peronismo lo va a intentar porque 
les conviene políticamente, podrían 
poner un voto, pero no creemos que 
vayan a tener éxito”, dijeron colabo-
radores de Victoria Villarruel.

En el extremo de no conseguir la 
remoción, la jugada le permitirá a UP 
exponer a La Libertad Avanza, luego 
de los cruces entre ambos espacios, 
desentendiendose de la pertenencia 
política del senador detenido en Pa-
raguay. Para el oficialismo, “es un pro-
blema del kirchnerismo” como señaló 
el propio Javier Milei, con una orden 
de postear en redes la boleta de 2019, 
donde Kueider comparte lista con Al-
berto Fernández y Cristina Kirchner. 
Esta última, al igual que la dirigencia 
peronista, recalcó los votos alineados 
al Gobierno que realizó el entrerriano, 
incluyendo la ley Bases. Incluso des-
lizaron que el dinero incautado en la 
frontera entre Ciudad del Este y Foz 
de Iguazú corresponde a presuntas 
coimas por el apoyo irrestricto a LLA.
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YA DEFINIERON EL CALENDARIO ESCOLAR DE LAS 24 
JURISDICCIONES PARA EL 2025
La mayoría comienza el 24 de febrero y una parte importante, el 5 de marzo. Cuándo inician y terminan las clases en cada provincia 
y en qué fechas será el receso invernal.

USHUAIAEDUCACIÓN

Los ministros de Educación de las 24 
jurisdicciones definieron este viernes el 
calendario escolar para el ciclo lectivo 
2025. Catorce provincias comenzarán 
entre el 24 y el 26 de febrero. El resto el 
5 de marzo. Todos se comprometieron 
a cumplir 190 días de clases efectivas.

La decisión se tomó en la Asamblea 
del Consejo Federal de Educación N° 
137, tras conocer el calendario de feria-
dos nacionales y provinciales. También 
se fijaron los días del receso invernal en 
julio y el cierre del ciclo lectivo.

La provincia de Buenos Aires inicia-
rá sus clases el 5 de marzo y cerrará el 
ciclo el 22 de diciembre. En tanto, las 
vacaciones de invierno serán entre el 
21 de julio y el 1 de agosto.

La Ciudad de Buenos Aires, Córdo-
ba y Santa Fe están dentro del grupo de 
jurisdicciones que empezarán las cla-
ses el 24 de febrero, pero difieren en el 
cierre y el receso invernal de dos sema-
nas. La Ciudad y Córdoba terminarán 
el 19 de diciembre. En cambio, Santa 
Fe culminará una semana antes, el 12. 
En tanto, el 7 de julio comenzarán las 
vacaciones de invierno en Córdoba y 
Santa Fe. El 21 de julio será el turno de 
la Ciudad.

El calendario escolar 2025 de cada 
jurisdicción Buenos Aires: comienza el 
5/3. Receso invernal de entre el 21/7 al 
1/8. El cierre el 22/12.

CABA: comienza el 24/2. Receso in-
vernal de entre el 21/7 al 1/08. El cierre 

el 19/12.
Catamarca: comienza el 5/3. Re-

ceso invernal de entre el 14 al 25/7. El 
cierre el 12/12.

Chaco: comienza el 26/2. Receso 
invernal de entre el 21/7 al 1/8. El cie-
rre el 19/12.

Chubut: comienza el 24/2. Receso 
invernal de entre el 7/7 al 18/8. El cie-
rre el 19/12.

Córdoba: comienza el 24/2. Receso 
invernal de entre el 7/7 al 20/7. El cie-
rre el 19/12.

Corrientes: comienza el 24/2. Re-
ceso invernal de entre el 14/7 al 25/7. 
El cierre el 19/12.

Entre Ríos: comienza el 24/2. Re-
ceso invernal de entre el 7/7 al 18/7. 
El cierre el 19/12.

Formosa: comienza el 24/2. Rece-
so invernal de entre el 14/7 al 25/7. El 
cierre el 19/12.

Jujuy: comienza el 24/2. Receso in-
vernal de entre el 14/7 al 25/7. El cie-
rre el 12/12.

La Pampa: comienza el 26/2. Rece-
so invernal de entre el 14/7 al 25/7. El 
cierre el 26/12.

La Rioja: comienza el 5/3. Receso 
invernal de entre el 7/7 al 18/7. El cie-
rre el 19/12.

Mendoza: comienza el 24/2. Rece-
so invernal de entre el 7/7 al 20/7. El 
cierre el 19/12.

Misiones: comienza el 5/3. Rece-
so invernal de entre el 14/7 al 27/7. El 

cierre el 19/12.
Neuquén: comienza el 25/2. Rece-

so invernal de entre el 7/7 al 18/7. El 
cierre el 19/12.

Río Negro: comienza el 5/3. Receso 
invernal de entre el 7/7 al 18/7. El cie-
rre el 19/12.

Salta: comienza el 24/2. Receso in-
vernal de entre el 14/7 al 25/7. El cie-
rre el 22/12.

San Juan: comienza el 24/2. Receso 
invernal de entre el 7/7 al 18/7. El cie-
rre el 19/12.

San Luis: comienza el 24/2. Receso 
invernal de entre el 7/7 al 18/7. El cie-
rre el 19/12.

Santa Cruz: comienza el 24/2. Rece-
so invernal de entre el 14/7 al 25/7. El 
cierre el 18/12.

Santa Fe: comienza el 24/2. Receso 
invernal de entre el 7/7 al 18/7. El cie-
rre el 12/12.

Santiago Del Estero: comienza el 
5/3. Receso invernal de entre el 21/7 al 
1/8. El cierre el 19/12.

Tierra Del Fuego, Antártida E Islas 
Del Atlántico Sur: comienza el 5/3. Re-
ceso invernal de entre el 14/7 al 25/7. 
El cierre el 19/12.

Tucumán: comienza el 5/3. Receso 
invernal de entre el 7/7 al 18/7. El cie-
rre el 19/12.

MULTAS Y QUITA DE RUTAS: LAS ALTERNATIVAS QUE 
BARAJA EL GOBIERNO PARA FLYBONDI
La ANAC le exigió a la compañía presentar una solución por las demoras y cancelaciones y en las últimas horas, la empresa respondió.

USHUAIAACTUALIDAD

El Gobierno de Javier Milei está eva-
luando la posibilidad de reducir las ru-
tas asignadas a Flybondi debido al in-
cremento de demoras y cancelaciones 
registrado en el último mes. Cabe men-
cionar que, días atrás, la Administra-
ción Nacional de Aviación Civil (ANAC) 
exigió a la compañía presentar un plan 
para solucionar estos problemas. En 
respuesta, Flybondi presentó un infor-
me en las últimas horas, aunque sigue 
en análisis la aplicación de posibles 
sanciones económicas.

Los números de Flybondi
Según la Secretaría de Transporte, 

Flybondi canceló el 20% de las opera-
ciones aéreas realizadas en noviembre. 
De los 1991 vuelos operados, 384 su-
frieron cancelaciones. A esto se suma 
que más de 700 vuelos debieron ser re-
programados.

Ante este mal desempeño, el Go-
bierno intimó a la aerolínea de que 

ajuste las solicitudes de vuelos que 
envía a la Administración Nacional de 
Aviación Civil (ANAC) a su capacidad 
operativa real, “evitando ofrecer vue-
los que no pueda garantizar ni operar 
efectivamente”.

Asimismo, el comunicado defen-
dió la política de Desregulación y Cie-
los Abiertos en busca “de una mayor 
eficiencia en el sector aéreo, sin afec-
tar el derecho de los pasajeros”.

Una cuestión para nada menor es 
que las cancelaciones y demoras en 
los vuelos de la compañía aérea no 
solo complican a los usuarios, sino 
que están perjudicando directamen-
te a toda la industria del turismo. Por 
caso, la semana pasada, en un comu-
nicado conjunto, los miembros de las 
cámaras de Turismo y de Comercio e 
Industria y la Asociación Empresaria 
Hotelera Gastronómica de Bariloche 

expresaron “su profunda preocupa-
ción ante las reiteradas cancelaciones 
de vuelos operados por Flybondi ha-
cia y desde esta ciudad”.

Mientras tanto, desde la compañía 
brindan muy escuetas razones para 
tantas cancelaciones y demoras en 
sus vuelos. En líneas generales, la em-
presa alega que los inconvenientes se 
deben a cuestiones “operativas vincu-

ladas a la disponibilidad de flota”.
Lo cierto es que las cancelaciones 

frecuentes han sido una constante en 
la operación de Flybondi, lo que ge-
neró una ola de reclamos por parte de 
los pasajeros. En este marco, la ANAC 
emitió tres actas de infracción a la ae-
rolínea, reflejando un historial proble-
mático en el cumplimiento de las nor-
mativas del sector aéreo.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

TARJETA SUBE: AUMENTAN 
EL SALDO DE EMERGENCIA 

A partir del 18 de diciembre aumen-
tará el saldo de emergencia de la tarjeta 
SUBE para poder seguir viajando cuan-
do ya no se tenga saldo, aunque no to-
dos los usuarios podrán acceder a ese 
beneficio.

Según se informó oficialmente, des-
de el 18 de diciembre se actualizará el 
saldo de emergencia de la tarjeta SUBE 
física en todas las localidades que cuen-

tan con el sistema, para que los usua-
rios puedan seguir viajando cuando 
se agote su saldo hasta que tengan la 
oportunidad de recargar su tarjeta.

Se recuerda que el aumento del sal-
do de emergencia se efectiviza a partir 
de las adecuaciones y actualizaciones 
de los sistemas, trabajo realizado por 
la Secretaría de Transporte de la Na-
ción y la empresa Nación Servicios.

Como se trata de un respaldo que solo tienen los usuarios 
con tarjeta SUBE física, quienes paguen por medio de medios 
digitales no tendrán el mismo beneficio.

SE REALIZÓ LA 1° EDICIÓN 
DE LA SEMANA DE 
INTELIGENCIA ARTIFICIAL EN 
ARGENTINA

TECNOLOGÍA

Hubo reuniones y sesiones temá-
ticas con el objetivo de inspirar nue-
vas ideas en el desarrollo de la tecno-
logía y su rol en la calidad de vida de 
la sociedad.

Con expositores de 24 países en 
más de 30 conferencias y paneles, se 
realizó la primera Semana de la Inte-
ligencia Artificial en Argentina en el 
Centro Cultural de la Ciencia, ubica-
do en el barrio porteño de Palermo. 
El evento contó con la presencia de 
invitados especiales y autoridades, 
entre ellos el secretario de Innova-
ción, Ciencia y Tecnología, Darío 
Genua; y el Jefe de Gabinete del Con-
sejo de Asesores del Presidente, De-
mian Reidel.

Durante el transcurso del evento, 
hubo reuniones y sesiones temáticas 
con el objetivo de inspirar nuevas 
ideas en el desarrollo de la tecnolo-
gía y su rol en la calidad de vida de 
la comunidad argentina. Hubo casos 
innovadores en comercio, salud, te-
lecomunicaciones y servicios públi-
cos.

Además, contó con la presencia 
del secretario de Cultura de la Na-
ción, Leonardo Cifelli; los subsecre-
tarios Ignacio Lupi, Liliana Barela y 
Federico Brunetti; el director nacio-
nal de Integración Federal y Coope-
ración Internacional, Gastón Pulero; 
y hubo participación de organizacio-
nes líderes como Microsoft, Globant, 
IBM, Google Cloud, Amazon Web 
Services, Meta, Mercado Libre, Tele-

com, entre otras.
‘’El uso de la IA te cambia la vida’’
Genua, por su lado, declaró: ‘’Em-

pezamos a construir la base para hacer 
que la Argentina sea un hub de desa-
rrollo de Inteligencia Artificial. Traba-
jamos en la implementación para el 
desarrollo y la innovación empresarial 
y para lo que es la mejora de los servi-
cios públicos y su gobernanza’’.

Asimismo, destacó que el Gobier-
no está organizando ‘’una mesa inter-
ministerial, en donde nos juntamos 
con todos los ministros para explicar, 
no solamente los casos de uso y las he-
rramientas que tienen a disposición, 
sino también para entender cuál es 
la idea y el posicionamiento que esta-
mos buscando con Argentina’’.

“El uso de la Inteligencia Artificial 
te cambia la vida. Te da un salto en la 
productividad que no solo podés usar 
para amplificar y ser más productivo 
en la vida laboral. Podés hacer lo que a 
vos te guste, lo que quieras, cosas que 
jamás imaginaste que podías’’, con-
cluyó, explicando la importancia que 
le da a la herramienta.

En adición, Cifelli aseguró: “Esta-
mos muy orgullosos de ser parte de 
una iniciativa tan oportuna y funda-
mental, porque acá se están tratando 
cuestiones que ocupan un lugar cen-
tral en los debates sobre el mundo y la 
cultura contemporáneos: realmente 
estamos muy felices de contribuir y 
ser parte de este intercambio de ideas 
y miradas”.

INTERÉS GENERAL



9 de Diciembre de 2024 | TIEMPO FUEGUINO  |  19

GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL

Tel: 421206

Belgrano 397

USHUAIA

Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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